

Balance Positivo en Encuentro Latinoamericano de Gestión y Políticas Públicas

Este Encuentro realizado los días 7 y 8 de octubre para celebrar los diez años de existencia del Magíster en Gestión y Políticas Públicas que imparte el Departamento de Ingeniería Industrial, reunió a más de doscientas cincuenta profesionales, mayoritariamente ex alumnos del Programa proveniente de países de América Latina y El Caribe.



La Directora del Magíster, profesora Alejandra Mizala, recordó que la creación del Programa se debió a la percepción que se tenía al interior de su unidad académica acerca de la necesidad de formar en América Latina profesionales con motivación y conocimientos técnicos adecuados que pudieran involucrarse en mejorar la capacidad de diseño y gestión de las políticas públicas desde dentro del Estado,

permitiendo de esta forma incrementar el bienestar de los países de la región.

“En sus diez años el Magíster ha contribuido con el desarrollo del sector público aportando profesionales de excelencia. Nos interesa mejorar el conocimiento para diseñar, gestionar y evaluar políticas, difundir experiencias del sector público relevantes para la toma de decisiones y generar un espacio de debate de alto nivel



acerca de temas de interés en el ámbito latinoamericano.

Contar con una reflexión e investigación seria en políticas públicas permite asegurar que los recursos se utilicen de manera efectiva y eficiente. Son enormes los beneficios sociales que trae mejorar la pertinencia, eficiencia, calidad, focalización y efectividad de las políticas en curso, además de la detección de las necesidades emergentes de la población. Al mismo tiempo, mejorar la flexibilidad de opiniones y juicios puede incidir con fuerza en la convivencia social y en la calidad de nuestras democracias”.

Alejandra Mizala, enfatizó que las políticas públicas no se improvisan, que requieren de un esfuerzo de investigación sistemático y permanente

y la formación de una masa crítica de personas dedicadas al tema.

Por su parte, el Secretario Ejecutivo de la CEPAL, José Luis Machinea en la conferencia inaugural, titulada “América Latina: ¿Volverá a crecer en esta década?”, presentó un análisis de lo que ha sido el desarrollo de la región durante los últimos cuarenta años.

En otro punto de su intervención señaló que no existen recetas para asegurar que sí habrá un crecimiento cierto. Indicó que es necesario crecer en un 6% para resolver la alta tasa de desempleo existente en la zona y que se debe entender que es necesario no sólo exportar recursos naturales, sino que añadir valor agregado, conocimientos y tecnología, de lo contrario lo único que se está lo-

grando es consumir el capital.

Durante los dos días de desarrollo los asistentes participaron en conferencias y paneles en los cuales se reflexionó sobre la situación política y económica de América Latina, sobre los procesos de integración, la construcción de una política anti-corrupción como factor de gobernabilidad democrática y la economía de la justicia. Asimismo, hubo tutoriales que permitieron la actualización de conocimientos sobre gobernabilidad, transparencia y control de la corrupción; gobierno electrónico, evaluación de políticas sociales, regulación económica, concentración y poder de mercado, los recursos humanos en la modernización de la gestión pública y liderazgo e innovación en la construcción de capital social.